

Musée d'Art
et d'Industrie
Saint-Étienne

D'OLYMPIE À SAINT-ÉTIENNE, SPORTS EN JEU

À l'occasion des Jeux Olympiques et Paralympiques Paris 2024, le musée d'Art et d'Industrie de Saint-Étienne met le patrimoine et l'histoire du sport à l'honneur dans sa nouvelle exposition. Un parcours qui s'adresse à tous, sportifs et non sportifs, à découvrir jusqu'au 24 novembre !

UNE HISTOIRE DE SPORT

Découvrez comment la notion que nous connaissons du sport, basée sur la rivalité et la compétition, prend racine dans les Jeux Olympiques de l'Antiquité, puis ceux rénovés dès 1896 à Athènes, par Pierre de Coubertin. Ces Jeux participeront au cours du 20^e siècle au développement et à la démocratisation des sports modernes et athlétiques, venus notamment d'Angleterre.

UN PARCOURS SINGULIER ET INÉDIT

L'exposition s'appuie sur un fonds d'objets de collection, photographies ou documents patrimoniaux rares. Un choix de 400 pièces, montrant pour certains des liens avec les équipements sportifs conçus ou produits à Saint-Étienne ou sur le territoire ligérien.

DES JEUX ET EXPÉRIMENTATIONS POUR TOUS

Dans chaque salle, explorez des dispositifs pour jouer, deviner, écouter, bouger et aborder les enjeux spécifiques au monde du sport de manière divertissante. En fin de parcours, le *Labo du sport* propose des épreuves de force, d'équilibre et de souplesse. Vous êtes encouragés et invités à tester votre forme physique grâce aux appareils du Laboratoire Inter universitaire de Biologie de la Motricité, à tester le torball, à colorier la grande fresque olympique collaborative !

Pour vous accompagner dans votre découverte de *D'Olympie à Saint-Étienne, sports en jeu*, le musée propose une programmation riche et audacieuse : **visites guidées et ateliers pour les tout-petits, en famille, entre amis...**

Programme et billetterie :
mai.saint-etienne.fr

mai-saint-etienne.fr



"QUI C'EST LES PLUS FORT"

OLYMPIADES CENTRE DE LOISIRS

Pour les 4-6 ans

« Qui c'est les plus forts : Les olympiades des Matrus »

Un parcours ludique dans l'exposition « D'Olympie à Saint-Étienne, sports en jeu » sera suivi d'une série d'épreuves où équilibre, coordination et entraide permettront de désigner les vainqueurs du jour !

Durée : 1h15

Pour les 6-8 ans

« Qui c'est les plus forts : Les olympiades des Berchus »

Un parcours ludique dans l'exposition « De Saint-Étienne à Olympie : les sports en jeux » sera suivi d'une série d'épreuves où le corps et l'esprit seront mis à contribution pour marquer le plus gros score. Qui seront les vainqueurs de cette catégorie ?

Durée : 1h30

Pour les 8-12 ans

« Qui c'est les plus forts : Les olympiades des Galapiats »

Après un parcours dans l'exposition « De Saint-Étienne à Olympie : les sports en jeux », les équipes vont s'affronter dans des défis sportifs et de réflexion. Viser, franchir, collaborer... facile à dire ! Toutes les forces vives vont être mises à contribution pour sortir vainqueur des épreuves et faire remporter les olympiades à son centre de loisirs.

Durée : 1h30

Pour les 8-12 ans et 12-15 ans

Atelier "Top chronos"

En 3 manches, un joueur va devoir faire deviner aux autres participants un maximum de termes liés au sport. C'est parti pour les descriptions, devinettes et mimes mais attention au sablier ! Vite, il faut trouver le bon mot !

Durée: 1h30

Défis d'Europe

Après une découverte de l'exposition, les enfants s'initient à des sports peu connus pratiqués dans le monde. En extérieur, le parvis du musée se transforme en terrain de jeux insolites !

Durée: 1h30